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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
Ejecutivo solicitó al Congreso prorrogar dos meses el reemplacamiento 
El Ejecutivo del estado presentó ante el Congreso de Michoacán una solicitud de prórroga 
de dos meses para el reemplacamiento en Michoacán. Esta solicitud fue presentada el 10 
de junio, a través de un oficio girado a la presidencia de la Mesa Directiva del Congreso 
michoacano que encabeza la diputada Adriana Hernández Íñiguez. De acuerdo a lo que 
informó el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, se pretende que la prórroga por los meses 
de julio y agosto no se apliquen multas y recargos a quienes no hayan tramitado su cambio 
de placas. Esta solicitud tendrá que ser informada al pleno del Congreso, que se prevé 
sesione esta semana, y previa discusión por los mismos diputados y diputadas de las 
comisiones, sea votada por el mismo pleno del Legislativo. 
 
Impuntualidad de diputados locales busca ser acotada por Ley 
La impuntualidad de los diputados buscar ser acotada por Ley, particularmente en lo que 
se refiere a las Sesiones de Pleno Legislativo y el quórum que se requiere para que esta 
se celebre. La intención es establecer un tope de 30 minutos de espera cuando una sesión 
esté convocada, de manera que si en ese periodo no se reúne el quórum necesario, se 
convoque a una nueva dentro de las siguientes veinticuatro horas. La propuesta ya fue 
formulada por el diputado Reyes Galindo Pedraza, quien propone reformar la Ley Orgánica 
y de Procedimientos del Congreso en su artículo 233. 
 
Compra de software de 5 millones de pesos para el Congreso del Estado es ilegal 
El sistema de software denominado PRO GRP, que adquirió el Congreso del Estado a la 
empresa C.P.M.FC.P.A.G. en esta Legislatura, cuyo representante legal es el señor José 
Alfredo Aburto Gaytán, por un monto de $5 millones 360 mil pesos, habría sido ilegal, así 
se revela el contrato que fue firmado por la abogados Jaime Virgilio Moreno Zavala y María 
Isabel Ceja Linares, que hicieron mal uso de una carta poder que solo era para actos de 
administración en materia laboral. A esto se suma que el pasado 31 de mayo, dicha 
empresa solicitó una prórroga de tres meses para la entrega de los trabajos contratados, 
ya que estos deberían estar listos a más tardar en abril del 2022, sin embargo, no ocurrió 
así, dicho esquema no opera en estos momentos, y la petición de ampliación de plazo fue 
entregada a la actual secretaria de Finanzas y Administración, Rocío Pineda el pasado 31 
de mayo. 
 
Boletines: 
 
Educación ambientalista para menores propone la diputada Margarita López 
 
Avanzamos en materia de seguridad en Morelia, gracias al trabajo del Gobierno del 
Estado: Seyra Alemán 
 
Con Morena, México está sumido en un desastre: Hernández Peña 
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NOTA POLÍTICA 
 
 
PRD Michoacán pide al gobernador apostar por el diálogo en San Juan Nuevo 
Parangaricutiro 
El Partido de la Revolución Democrática (PRD) llamó al gobernador Alfredo Ramírez 
Bedolla a apostarle al diálogo en San Juan Nuevo Parangaricutiro, ante los bloqueos 
carreteros y quema de vehículos en la zona de parte de habitantes como respuesta al 
operativo de la Guardia Nacional, Ejercito mexicano, Fiscalía General del Estado y la Policía 
Michoacán. El dirigente estatal del PRD, Octavio Ocampo Córdova, explicó que están a 
favor que se combata el crimen organizado, sin embargo, dijo, están deteniendo a civiles. 
“La población está a favor que se combata a los criminales, pero se detiene a gente que no 
tienen que ver. Detienen al que va pasando”, explicó. 
 
“¿Qué festeja Alfredo Ramírez? Hay muchos temas en los que ha fracasado”: Octavio 
Ocampo 
Serán sólo los funcionarios y no la ciudadanía quienes celebrará el primer año de la victoria 
de Alfredo Ramírez Bedolla como gobernador de Michoacán, opinó el dirigente estatal del 
Partido de la Revolución Democrática (PRD), Octavio Ocampo Córdova, luego de que 
Morena convocara al festejo para el 25 de junio en Plaza Morelos. El líder perredista opinó 
que los ciudadanos que votaron por el morenista han de estar decepcionados. “Yo creo que 
todos los michoacanos que acudieron a las urnas por su propia voluntad, han de estar 
decepcionados”, mencionó. 
 
Morena, cobrará cuotas partidistas a militantes, funcionarios y al Gobernador 
Ana Lilia Guillén Quiroz, Presidenta del Comité Ejecutivo Estatal de Morena Michoacán, 
anunció una serie de actividades para la recaudación de fondos para el partido guinda. 
Con “boteos”, rifas y cobro de cuotas partidistas, Guillén Quiroz buscará el respaldo de las 
y los morenistas. A los militantes se les solicitará un peso por día, al Gobernador Alfredo 
Ramírez Bedolla, el 10% de su salario, mientras que a funcionarios, se pedirá del 5% al 
10% de su sueldo. “Posiblemente una de cada diez de los que les hagamos llegar la 
solicitud, nos diga que sí… estaríamos hablando que si él (Alfredo Ramírez), quiere aportar 
al partido, dejaríamos a su criterio y a su conocimiento del 10%”, mencionó. 
 
Frente de Izquierda presenta plataforma política rumbo al 2024 
Rumbo a los comicios electorales del 2024, surge en Michoacán un nuevo instrumento 
político electoral, que busca su registro ante el Instituto Electoral de Michoacán, a fin de 
lograr una verdadera representación ciudadana, se trata del Frente de Izquierda, constituido 
desde los movimientos sociales y activistas independientes. Así se dio a conocer esta 
mañana en rueda de prensa, en la que participaron Lenin Contreras, vocero del partido 
aspirante, y Moctezuma Madrigal, integrante del Movimiento en Defensa de la Loma, para 
dar a conocer la plataforma que se sustenta principalmente en la defensa de los 
trabajadores, toda vez que actualmente siete de cada diez se encuentran en la informalidad 
y cuatro de cada diez subocupados o con salarios precarios. 
 
Es "bronca" del gobernador el responder a la resolución del TEPJF: Morena 

https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/politica/130863-es-bronca-del-gobernador-el-responder-a-la-resolucion-del-tepjf-morena.html
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Los integrantes de Morena señalan que es "bronca" del gobernador Alfredo Ramírez 
Bedolla el responder a la resolución del TEPJF ya que fue una decisión personal el 
promover la revocación de mandato. En rueda de prensa, Abraham Barajas, consejero 
estatal de Morena, señaló que el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla tiene que pagar, ya 
que son sus actos y es tiempo de que tiene que actuar como gobernador y saber dónde 
está sentado, porque ya se le acabo la temporada de campaña electoral. Puntualizó que es 
bronca del propio gobernador y no del partido el responder a dicha resolución, porque fue 
una decisión personal la que realizó. 
 
Valida IEM asamblea y documentos básicos de Tiempo por México  
El Instituto Electoral de Michoacán (IEM) validó la asamblea de Tiempo por México, 
organización que busca consolidarse como partido político. El IEM confirmó la asistencia 
de más de 500 simpatizantes a la asamblea del distrito 15, con cabecera en Pátzcuaro, que 
incluye a los municipios de Huiramba, Lagunillas, Salvador Escalante, Tzintzuntzan y 
Tingambato. “La conclusión de esta asamblea es con el fin de consolidarnos como partido 
político estatal y Tiempo Por México se afianza como una institución democrática en favor 
del desarrollo de mujeres y hombres de Michoacán”, declaró Karla Martínez, líder de la 
agrupación. Tiempo Por México es una de las organizaciones que aspiran a ser partido 
político regional y poder competir en la elección de 2024.  
 

 
NOTA GOBIERNO 

  
 
Inversión en el oriente michoacano, tema de justicia social: Gobierno de 
Michoacán 
Con una inversión de 300 millones de pesos para ejidos y comunidades del Oriente de 
Michoacán, se llega a un acuerdo histórico con los gobiernos de la Ciudad de México y el 
Gobierno del Estado de México, al considerar que esta inversión es el inicio de un tema de 
justicia social relacionado con la dotación de agua para riego, consumo humano y 
preservación de  recursos naturales en beneficio de los michoacanos y habitantes del Valle 
de México, así lo anunció el Gobernador Alfredo Ramírez Bedolla. “Este será un proyecto 
integral de uso eficiente del agua, donde el Estado de México y el Gobierno de la Ciudad 
de México van a invertir 300 millones de pesos en beneficio de los agricultores y sus familias 
en la región oriente de Michoacán”, refirió el mandatario Estatal. 
 
TEPJF sancionó a Bedolla por publicaciones durante veda electoral 
La Sala Especializada del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), 
emitió una sanción contra 17 gobernadores morenistas por haber realizado publicaciones 
en apoyo a Andrés Manuel López Obrador, Presidente de México, durante la veda electoral 
de la revocación de mandato en meses pasados; Alfredo Ramírez Bedolla, gobernador de 
Michoacán, destacó que acatará la recomendación pero no la comparte. «La sanción no es 
por desvío de recursos, es solo por publicaciones que hicimos, todos los gobernadores 
firmamos unas publicaciones», destacó el gobernador. Además mencionó que recibió otra 
llamada de atención por su participación con la Embajada Norteamérica y el Departamento 
de Agricultura (USDA), que son las oficinas que regulan el tema del aguacate, cuando 
cerraron las fronteras por cinco días a la exportación de la fruta. 
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“Seguiré ejerciendo mis derechos políticos”, enfatiza Ramírez Bedolla tras fallo del 
TEPJF 
El gobernador michoacano Alfredo Ramírez Bedolla fue tajante: seguirá ejerciendo o 
haciendo uso de sus derechos políticos. Esta fue la respuesta a los cuestionamientos por 
su participación como integrante de Morena a las campañas que se vivieron en varias 
entidades federativas, marco en el cual acudió a respaldar a las candidatas de su partido 
por las gubernaturas de Aguascalientes y Quintana Roo. Pero también respecto a su 
participación en el acto convocado por la dirigencia nacional de Morena que se llevó a cabo 
este domingo en Toluca, Estado de México, donde ese instituto político anunció que iniciaría 
su proceso de organización y estructuración frente a los procesos electorales del 2023 y 
2024. 
 
Comisión de desarrollo integral de la familia creada en el Congreso es 
discriminatoria: Bedolla 
El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, se posicionó respecto a la comisión 
de desarrollo integral de la familia, recientemente aprobaba en el Congreso Local, lo que 
considera que es discriminatoria por no contemplar todos los modelos de familia que hay 
en la entidad. «El tema de familia como lo están estableciendo no abarca todos los modelos 
de familia que tenemos en Michoacán, hoy solo con la mamá o papá, entonces yo creo que 
la comisión de entrada inicia con un tema discriminatorio, en Michoacán también se 
permiten ya los matrimonios del mismo sexo, ya está en la ley, yo lo respeto pero que no 
debe ser un tema discriminatorio», destacó en conferencia de prensa. 
 
Aprueba gobierno estatal 280 obras públicas para municipios priistas 
En seguimiento a las gestiones realizadas por el presidente del Comité Directivo Estatal 
(CDE) del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Guillermo Valencia Reyes, respecto a 
los acuerdos con alcaldes priistas y a los proyectos presentados, el gobierno estatal aprobó 
esta tarde un total de 280 obras públicas. Con ese objetivo, se instaló la Mesa Técnica con 
el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla; el secretario de gobierno, Carlos Torres Piña; el 
dirigente estatal del PRI, acompañado del Secretario Técnico de la Presidencia del CDE, 
Santiago Sánchez Bautista; el coordinador de alcaldes priistas y actual presidente de 
Puruándiro, Víctor Manuel Vázquez Tapia; y las y los alcaldes de los municipios de 
Chilchota, Churumuco, Contepec, Copándaro, Huiramba, Irimbo, Ixtlán, 
Madero, Nahuatzen, Nocupétaro, Numarán, Ocampo, San Lucas, 
Tangamandapio, Tarímbaro, Tingambato, Tzitzio y Villamar, que serán beneficiados con las 
obras públicas. 
 
Confirma gobernador incursión en San Juan Nuevo 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, confirmó la incursión de las fuerzas federales y 
estatales de seguridad en el municipio de San Juan Nuevo Parangarícutiro y zonas 
aledañas. En conferencia de prensa, informó que se trata de un operativo especial ante 
hechos violentos registrados en esa zona en meses pasados. Aseguró que el despliegue 
está respaldado por las Fiscalía General y del Estado y coordinado entre la Guardia 
Nacional y el Ejército Mexicano. El mandatario estatal, prefirió no dar más detalles del 
operativo por estrategia. Finalmente, Ramírez Bedolla, pidió a los medios de comunicación 
esperar para que las autoridades feb información al respecto. 
 

https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/estado/130856-confirma-gobernador-incursion-en-san-juan-nuevo.html


 
 
 
 

                                                               14 de junio de 2022 
Sin registro CEDH de detenciones arbitrarias en San Juan Parangaricutiro 
La Comisión Estatal de Derechos Humanos (CEDH) no registra quejas por el operativo de 
fuerzas de seguridad en San Juan Parangaricutiro. La CEDH informó a Quadratín que, 
desde su ámbito de competencia, tras el despliegue policial no hay registro de detenciones 
arbitrarias, como consecuencia de la incursión de las fuerzas de seguridad. Será a través 
de la Visitaduría Regional de Uruapan como la CEDH se mantendrá pendiente del curso de 
los acontecimientos para atender a cualquier persona que considere vulnerados sus 
derechos. La mañana de este lunes la dirigencia estatal del PRD en Michoacán denunció 
detenciones arbitrarias, por lo que exigía al gobierno estatal a privilegiar el diálogo y a 
respetar la autonomía municipal.   
 
Acusa gobernador persecución política 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla se consideró como un perseguido político, luego de 
ser parte de los mandatarios emanados del Partido Morena que serán sancionados por el 
Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), luego de presuntamente 
haber violado la veda electoral durante el proceso de revocación de mandato. Durante su 
conferencia de prensa matutina, el mandatario estatal explicó que la sanción no es por un 
presunto desvió de recursos, sino también por haber actuado tras el bloqueo a las 
exportaciones de aguacate por autoridades de los Estados Unidos. A percepción de 
Ramírez Bedolla, esto se interpretó como una violación a la veda electoral. “No hay mayor 
tema, más que la sanción de ese tipo (amonestación)”, dijo. 
 
Michoacán Tercer Lugar Con Precio De Gasolina Más Caro Del País 
El costo de la gasolina verde no cede y sigue registrando precios históricos, a pesar del 
subsidio a la gasolina que publica semanalmente la Secretaría de Hacienda y Crédito 
Público (SHCP) Al respecto, en entrevista para Tiempo de Negocios, el CEO de Petro 
Inteligence, Alejandro Mantufar Helú, informó que el valor promedio de la gasolina regular 
a nivel nacional cerró la semana pasada en 21.736 pesos por litro, lo que representó un 
alza anual de 7.2 por ciento. 
 

 
MORELIA 

 
 
Tras socavón, tirarán puente en Siervo de la Nación para colocar nuevas tuberías 
Tras la apertura de un socavón en la avenida Siervo de la Nación al sur de la ciudad, el 
alcalde de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, anunció la demolición del puente vehicular 
que cruza por el drenaje Barajas para el reemplazo de los tubos colapsados que 
ocasionaron el hoyo en el pavimento. En entrevista, el edil explicó que el socavón se abrió 
debido a que los tubos de drenaje que pasaban por en medio del rodamiento vehicular se 
vencieron tras más de 30 años sin mantenimiento, esto aunado al inicio de la temporada de 
lluvias. "Estaban corroídos, picados y con el paso de un vehículo de gran peso se abrió el 
pavimento y el siguiente vehículo que pasó terminó por caer en el colapso del puente que 
se abrió de un momento a otro", apuntó. 
 
Mercados en Morelia: la lucha de los comerciantes por no desaparecer 
En cuanto se le pregunta la historia del mercado Benito Juárez, se acomoda de su silla, 
deja lo que está haciendo y abandona su puesto sin importar que nadie se quede a 



 
 
 
 

                                                               14 de junio de 2022 
supervisarlo. “Ven, ven”, me dice mientras me guía por una calle de la colonia Ventura 
Puente. Llegamos a un viejo local en el que cuelga una fotografía en blanco y negro de los 
años 60, donde se observan los primeros comerciantes de la zona. Tras el análisis de la 
imagen, lanza una advertencia: “Todo esto se va a extinguir”. Roberto Yáñez es de tez 
morena, no pasa del 1.60 de estatura, lleva una camisa a cuadros y tiene un bigote escaso 
que se acompaña de una mirada serena. Desde hace cuarenta años vende pollos alrededor 
del Auditorio Municipal y aunque es enfermero de profesión, dice que lo suyo siempre fue 
el comercio. 
 
Piden frenar proyecto de represesas en la Loma de Santa María  
Contrario a las afirmaciones de los gobiernos estatal y municipal, la creación de represas 
en la Loma de Santa María, no buscan la captación de agua pluvial, sino el generar «un 
nuevo Valle de Bravo» al sur de la Capital Michoacana, observó Moctezuma Madrigal, 
representante del Movimiento en Defensa de la Loma, al referirse a las declaraciones del 
Presidente Municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar. «Dicen que buscan obtener 
mayor agua para la ciudadanía, el proyecto que a nosotros nos dieron a conocer era de 3 
millones de metros cúbicos, Cointzio capta 80 millones, entonces no es para eso», apuntó. 
En alusión a las declaraciones del Alcalde, donde evidenció el interés de que las presas 
sean espacios de recreación, advirtió «lo que ellos quieren es un lago artificial más que una 
presa que pueda generarle más plusvalía a esos terrenos». 
 
Alfonso asegura que dragado en ríos y drenes ha evitado que Morelia se inunde 
Aunque algunos morelianos han dado a conocer los encharcamientos que se han 
presentado en la capital michoacana y que en algunos casos ha generado problemas para 
los mismos, el Presidente Municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar señaló que «con 
todo lo que ha llovido», la ciudad ya se hubiera inundado de no ser por su trabajo de dragado 
en ríos y drenes. El edil moreliano expresó que desde hace dos meses, se viene trabajando 
el retiro de material de ríos y drenes, toda vez que desde hace 3 años, no se venía haciendo 
aunque los niveles de encharcamientos en la capital michoacana no eran tan evidentes 
como los que actualmente se presentan, por lo que reiteró que estos trabajos han ayudado 
precisamente a evitar problemas que se vivieron en el 2015-2018. 
 
Vigilan avances en distribuidores viales de Morelia 
El Gobierno de Michoacán que encabeza Alfredo Ramírez Bedolla, a través de la Secretaría 
de Comunicaciones y Obras Públicas (SCOP), mantiene la supervisión constante de los 
avances en las construcciones de los distribuidores viales de Morelia, para asegurar que 
las constructoras encargadas, cumplan con las prórrogas concedidas para su conclusión. 
A la fecha, el distribuidor vial de la salida a Salamanca, registra un avance físico de 89.65 
por ciento; actualmente continúan las actividades de montaje de tabletas del retorno norte. 
Debido a que la lluvia del pasado viernes 3 de junio inundó la zona del “bajo puente”, se 
está trabajando en el despojo del agua. Simultáneamente, se realizan colados en trepados 
de columnas y excavación para el drenaje pluvial y sanitario. 
 
#Morelia Pintaran Cruces Peatonales De Arcoíris Por El Mes Del Orgullo LGBTQ+ 
A unos días de que la ciudad se Morelia célebre el PRIDE 2022 y la Avenida Madero se 
llene de mucho Glamour, brillos y colores, el día de mañana martes, el cruce peatonal 
de Ignacio Zaragoza, Av. Morelos Sur y Benito Juárez, será pintado con los colores de la 
bandera LGBTTTIQA+. En punto de las 8:30 de la mañana, se darán cita algunas 

https://www.morelia.gob.mx/
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personalidades de la comunidad arcoiris en colaboración con La Secretaria de 
Bienestar Carolina Rangel Gracida, de la mano del Subdirector para el bienestar de las 
personas LGBT+, Guillermo Maldonado Silva y la regidora de Morelia, Paulina Mungia. 
«Metí la solicitud a el ayuntamiento, la gestión y todo lo necesario para que se pudiera hacer 
esta actividad, lo cual fue de inmediata la respuesta con un rotundo si», mencionó Guillermo 
Maldonado. 
 
#Morelia Vecinos Fracc Reforma Exigen Atención En Socavón De Aguas Negras 
Habitantes del Fraccionamiento Reforma de la ciudad de Morelia dieron a conocer 
diferentes problemáticas que padecen durante estos días. Una de ellas considerada grave 
por ser un foco de infección, es el socavón que se formó en una de sus calles, rompiéndose 
el drenaje por donde salen aguas negras. El asfalto se encuentra totalmente destruido y se 
observa el flujo de las aguas residuales en vía pública, arrojando un fuerte hedor en la zona. 
Otro de los problemas es la falta de agua potable en las viviendas, ya que algunos refieren 
que a pesar de tener pozo propio, no les llega el vital líquido. 
 

 
NOTAS DE SALUD

 
 
1 defunción y 27 nuevos contagios por COVID-19, Michoacán arranca la semana 
Este lunes, el estado de Michoacán contabilizó 27 nuevos contagios de COVID-19 y 1 
defunción en Sahuayo, de acuerdo con la información de la Secretaría de Salud Estatal. 
Los municipios que contabilizaron nuevos contagios son: Morelia con 22; Uruapan, 
Zitácuaro, Sahuayo, Lázaro Cárdenas y Tuzantla con 1 contagio por municipio. Desde que 
inició la pandemia, en marzo del 2020, se han acumulado 173 mil 638 enfermos por 
Coronavirus, mientras que, 8 mil 604 michoacanos perdieron la vida por esta enfermedad. 
Por otro lado, la tasa de recuperación es del 94.76% con 164 mil 536 personas recuperadas. 
 
 

EDUCACIÓN 
 
 
CNTE Poder de Base instala plantón sobre avenida Madero 
La CNTE Poder de Base instaló esta tarde un plantón frente a Palacio de Gobierno, sobre 
la avenida Francisco I. Madero. Luego de la marcha que inició en Casa Michoacán, los 
agremiados arribaron al primer cuadro de la ciudad, realizaron un mitin y posteriormente 
levantaron las casas de campaña; estarán por lo menos una semana en el lugar. Con esta 
medida, el magisterio pretende presionar a las autoridades para recibir el pago a 
trabajadores eventuales y a los programas alternativos, a pesar de que la Secretaría de 
Educación del Estado (SEE) afirmó que no está etiquetado el presupuesto para estas 
demandas. 
 
SEE valora si  reactivan clases este martes en San Juan Nuevo Parangaricutiro 
Un total de 20 escuelas ubicadas en la zona de Nuevo Parangaricutiro, Michoacán 
suspendieron actividades académicas tras los operativos de seguridad implementados por 
la Guardia Nacional y Ejército Mexicano que derivaron en el bloqueo de carreteras y quema 
de vehículos.   Datos proporcionados por la Secretaría de Educación en el Estado indicaron 
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que permanecen en comunicación con autoridades de la Secretaría de Seguridad Pública 
de Michoacán y así determinar si las clases pueden retomarse este mismo martes o quedan 
suspendidas hasta nuevo aviso. Al respecto, Benjamín Hernández Gutiérrez, dirigente de 
la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación Poder de Bases indicó que 
compañeros de su fracción le informaron sobre los acontecimientos ocurridos  y se 
determinó no acudir a las aulas como medida de precaución ante posibles 
enfrentamientos.   
 
Hace un año ganó Alfredo Ramírez y no ha cumplido, olvida que el magisterio fue 
fundamental para llegar al poder: Macedo Negrete 
A un año de que el candidato sustituto de Raúl Morón, Alfredo Ramírez Bedolla, ganó la 
elección del 6 de Junio por la gubernatura de Michoacán, no ha cumplido nada de lo 
prometido. y tal vez "lo quiere hacer cumplir" pero no se ha visto nada, cuestionó Juan 
Manuel Macedo Negrete, ni en lo que refiere a toda la problemática que mantiene este 
gobierno actual con el sector educativo sin resolver, ni en la tan promocionada 
federalización de la nómina estatal que es puro anuncio para la foto. Más bien se ha estado 
distrayendo el morenista en otros asuntos, denunció el líder de la D-III-6 que agrupa a los 
trabajadores de oficinas centrales de la Secretaría de Educación estatal, oficina 
gubernamental que, acusó además, está ahora en manos de funcionarios ausentes "sin 
liderazgo, sin dirección" y nunca había estado tan desorganizada y desordenada con puro 
improvisado. 
 
En franco declive Poder de Base; maestros hacen vacío al plantón  
Erosionado y en franco declive, Poder de Base, el aguerrido grupo magisterial, tuvo una 
convocatoria disminuida en el plantón frente a Palacio de Gobierno, donde a presión 
pretende imponer acuerdos fuera de ley, como es la contratación de 2 mil trabajadores 
eventuales “fantasma”. La secretaria de Educación, Yarabí Ávila, y el propio gobernador 
Alfredo Ramírez Bedolla, han manifestado en distintas ocasiones que no procede ningún 
trámite fuera de los cauces legales establecidos. En ese contexto, afirmó la titular de 
Educación, no es viable que se otorguen plazas automáticas como pretende esa facción 
magisterial, con medidas de presión como la marcha y ese plantón que luce vacío, ya que 
los profesores no acudieron al llamado de la dirigencia.  
 

 
SEGURIDAD 

 
 
Vehículos incendiados y baleados, enfrentamientos y 12 detenidos: saldo de 
operativo en San Juan Nuevo 
La intensa movilización de Ejército, Guardia Nacional (GN) y Policía Michoacán en el 
municipio de Nuevo Parangaricutiro, derivó en bloqueos carreteros, quema de vehículos, 
un enfrentamiento y 12 detenciones de presuntos delincuentes. Desde temprana hora, 
cientos de oficiales de las tres corporaciones ingresaron a la localidad de San Juan Nuevo 
para llevar a cabo un operativo. Durante el despliegue, civiles se apoderaron de al menos 
nueve vehículos y camiones que utilizaron para bloquear distintos puntos de las localidades 
de San Juan Nuevo, Uruapan y Cheranguerán. Posteriormente, en la ciudad de Uruapan, 
un grupo de policías estatales que se dirigía a atender el incendio de una camión, fue 
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atacado a tiros por hombres armados que aparentemente, están relacionados a la quema 
de vehículos, pues en la unidad en la que circulaban se encontraron garrafas con gasolina. 
 
Se enfrentan policías y delincuentes en Uruapan; hay tres detenidos 
Luego de la intensa movilización de corporaciones de seguridad en la región de Uruapan, 
elementos de la Policía Michoacán fueron atacados a balazos, hecho en el que tres 
agresores fueron detenidos. Los oficiales circulaban en las cercanías del libramiento 
Oriente de la ciudad de Uruapan, para atender un reporte que alertaba sobre el intento de 
incendio de un tráiler. En el trayecto, los policías fueron atacados por civiles armados, lo 
que derivó en una persecusión y enfrentamiento que culminó con la detención de tres 
delincuentes y el aseguramiento de un vehículo. Los detenidos fueron relacionados con los 
incendios de vehículos que se registraron este lunes en distintos puntos de la ciudad, pues 
en el automotor en el que circulaban, se ubicaron garrafones con gasolina. 
 
Ejército, GN y Policía Michoacán despliegan operativo en San Juan Nuevo; 
suspenden clases 
Elementos de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), Guardia Nacional (GN) y 
Policía Michoacán, implementan un operativo en la localidad de San Juan Nuevo. Cientos 
de elementos de las tres corporaciones arribaron a dicha comunidad, donde en semanas 
pasadas, en zonas rurales se han registrado enfrentamientos por el intento de ingreso de 
civiles armados provenientes de otros municipios. Ante la movilización de las 
corporaciones, se prevén posibles acciones delincuenciales, como bloqueo de carreteras, 
por lo que autoridades llamaron a los conductores de vehículos empresariales a no transitar 
por la zona hasta nuevo aviso. 
 
Incendian camiones para bloquear acceso a Uruapan 
Severos problemas de vialidad se registran en la ciudad de Uruapan, Michoacán, luego de 
que uniformados de la Guardia Nacional arribaran al municipio, supuestamente para 
desarmar a los grupos armados que tienen asolada la región. Y es que desde temprana 
hora, presuntos comuneros prendieron fuego a camiones, para impedir el acceso y salida 
de las personas, a la altura de la Planta de Pemex ubicada en la entrada a la ciudad. Al 
momento son varias unidades incendiadas a pesar de que la autoridad policial se encuentra 
en la zona. Por ello, hoy lunes 13 de junio no es un buen día para viajar hacia la ciudad de 
Uruapan.  
 
Alud en el Cerro de la Estrella sepulta 4 casas en Pajacuarán 
Debido a las fuertes lluvias registradas en el municipio de Pajacuarán, esta madrugada 
cuatro viviendas quedaron sepultadas bajo los escombros luego de un deslave en el Cerro 
de la Estrella. Este es el segundo incidente de este tipo ocurrido en menos de una semana. 
En redes sociales circulan imágenes y videos de las condiciones en las que se encuentra 
la demarcación, mientras que autoridades locales solicitaron el apoyo de los diferentes 
niveles de gobierno e iniciaron la remoción del lodo y piedras en las calles. Voluntarios y 
corporaciones como la Guardia Nacional, Policía Michoacán, Policía local y Protección Civil 
colaboran para el retiro de escombros. 
 
Pueblos Unidos y Policía Comunitaria de Parangaricutiro, objetivo del operativo 
militar y policiaco este lunes 
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La irrupción de cientos de soldados de la Guardia Nacional y policías estatales al municipio 
de Nuevo Parangaricutiro, la mañana del lunes, obedeció a la presencia de dos grupos de 
civiles armados que operan en la región, Pueblos Unidos y la Policía Comunitaria de Nuevo 
Parangaricutiro, organizaciones que llevan años operando en municipios de la zona, pese 
a los señalamientos de sus vínculos con grupos de la delincuencia organizada. En agosto 
de 2020, en municipios productores de aguacate como Salvador Escalante, Ario de 
Rosales, Nuevo Urecho y Taretan, surgió una asociación de civiles armados denominada 
Pueblos Unidos, integrada por miembros de esos municipios con la intención de defenderse 
de los grupos criminales que acosaban a los productores de aguacate, principalmente. 
 
Michoacán 4to lugar a nivel nacional en número de incendios 
A nivel nacional, Michoacán se encuentra en el cuarto lugar en el número de incendios y el 
onceavo en cuanto a superficie afectada, según estadísticas de la Secretaría del Medio 
Ambiente en la entidad. Las cifras oficiales señalan que hasta este 13 de junio se han 
presentado un total de 546 incendios en la entidad, afectando 15 mil 188 hectáreas, de las 
cuales, 869 eran de arbolado adulto, mil 53 de renuevo, 3 mil 902 de arbustivo, 4 mil 903 
de herbáceo y 4 mil 460 de hojarasca. Los municipios que han registrado el mayor número 
de percances son; Morelia con 72; seguido de Uruapan, con 60; Paracho, 47; Hidalgo con 
33; Nahuatzen con 27; Pátzcuaro, 24; Chilchota, Ocampo y Cherán con 22 en cada uno, 
entre otros. Sin embargo, el municipio que registra la mayor afectación en hectáreas es 
Uruapan con 2 mil 153; Tancítaro, mil 906; Morelia, mil 366; y, el resto se distribuye en 
distintos puntos de la geografía michoacana. 
 


